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Abstract (en)
The frame (11) has segments that are connected with each other by an intermediate unit (16) that is inserted into the segments. A clamping unit
(21`) is hangable on an inner side of a arch (12) in the intermediate unit, where the clamping unit is twisted with the frame, base of a tent and/or with
an underground in an area of ends (13, 14) of the frame. The intermediate unit is formed as a form part and the clamping unit is formed as a cord or
wire ropes. Hooks are provided for fastening the clamping unit to the intermediate unit.

Abstract (de)
Bei einem Gestänge (11) zur Halterung und/oder Abstützung von Zeltbahnen (3,5), das aus miteinander verbindbaren Segmenten (15) zu einem
Bogen (12) zusammensetzbar ist, sind die einzelnen Segmente (15) über in diese einsteckbare Zwischenglieder (16) miteinander verbindbar und
an diesen ist auf der Innenseite eines Bogens (12) jeweils ein Spannglied (21) aufhängbar, das im Bereich der Enden (13,14) des Gestänges (11)
verspannbar ist. Durch diese Ausgestaltung ist eine stets hohe Standfestigkeit des Zeltes (1) gegeben und dessen Innenraum wird nicht durch
Spanngurte abgeteilt oder unterteilt. Auch ist der Auf- und Abbau des Zeltes (1) in kurzer Zeit zu bewerkstelligen (Fig. 1).
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